



## Las realizaciones falangistas

Las obras que se afirman sobre las obras adquieren el más firme relieve de autoridad. Así cuando habla nuestro invicto Caudillo son indiscutibles sus afirmaciones. «Nuestras realizaciones, dijo en su último discurso ante la II Concentración Nacional de la Sección Femenina, echan por tierra cuantas sombras querían interponerse en nuestro camino», y esto es verdad, porque hablan a los entendimientos con la claridad de todo procedimiento intuitivo de demostración.

El Caudillo pudo con toda autoridad definir a la Falange en función de esas magníficas realizaciones. La Falange es la paz social, el imperio de la ley de Dios, el engrandecimiento de la Patria, la multiplicación de las fuentes de riqueza y de trabajo, la solidaridad española en lo económico social, la redención de la mujer, la salvación de los hijos, el salario familiar, el jornal del domingo, el Seguro de Enfermedad el retiro en la vejez, el sanatorio en la enfermedad, en las Escuelas del Hogar, las guarderías infantiles, la recogida de huérfanos, el Auxilio Social, la casa alegre y soleada, etc. etc.

Ahí están en demostración de que esta definición de la Falange es verdadera nuestra paz en medio del mundial conflicto; nuestros templos abiertos al culto de la religión, la religión de nuestros padres; el respeto de las naciones a España; la electrificación de ferrocarriles; la reconstrucción de vías comerciales; la compenetración entre las empresas y los productores; las obras sindicales que cuidan el bienestar de éstos; la legislación sobre los trabajos femeninos; el Subsidio Familiar; la ley de Descanso Dominical del trabajador y demás leyes de carácter social del Estado nacional-sindicalista; la inmensa labor efectuada cerca de la infancia desamparada...

Todo lo dicho nos revela una incesante preocupación revolucionaria que pone a nuestra Patria dentro de un orden nuevo a la cabeza del mundo desquiciado por ambiciones y egoísmo; en lucha cruenta y terrible por la posesión de divisas o por la seguridad comercial para los productos de los respectivos pueblos, confundido todo ello en un mar tenebroso, desorientador de las conciencias, porque no han dado los hombres en el reconocimiento de la Verdad superior que nosotros poseemos: el destino trascendente de la Falange, que es precisamente lo que nosotros diríamos el destino religioso de nuestro Movimiento que asegura en las tierras occidentales el imperio de la Fe; el destino histórico nacional, que rige las orientaciones políticas actuales unidas a nuestras rancias tradiciones; el destino social, que da a las naciones la lección más alta de hermandad en esta ocasión de las que la Historia suele nombrar «únicas» en el transcurso de los siglos.

## La situación de China es muy grave, ha dicho Wallace a su regreso de Chung-King

### La parte meridional de Caen sigue en manos de las tropas del Reich

#### Mirando al Extremo Oriente.

Un éxito logrado por el yanqui en Oceanía con la ocupación de la isla de Saipan perteneciente a las Marianas. ¿Qué significación tiene esta conquista tan careada en los Estados Unidos? Primeramente haberse acercado la nación norteamericana al Japón de modo tal que Tokio queda ya dentro del radio de acción de los aparatos «B 29» o sean las «Super-fortalezas volantes» estadounidenses. En segundo término, las fuerzas de Nimitz han capturado con esa conquista el arsenal nipón de las Marianas, neutralizando así una de las mejores posiciones de defensa japonesa, quebrándose así el primer cinturón fortificado nipón perteneciente a ese conglomerado con que el Gran Japón cuenta en la zona meridional del Pacífico. De las Marianas, cuando estén todas conquistadas, se pasa a las Filipinas, de éstas a las Indias Holandesas donde está el petróleo.

Este plan, tan risueño, no se realizará por ahora, el frente europeo absorbe el ochenta por ciento de los recursos de Norteamérica y con ese porcentaje no se domina a un pueblo como el nipón. La tarea de Roosevelt en aquellas remotas regiones se ve dilatada por Hitler; bastante hace el soldado, la marina y la aviación norteamericana con ir situándose en lugares adecuados para cuando llegue el momento decir muy fuerte

al Imperio del Sol Naciente aquellas palabras históricas: «Llegué, vi y vencí». Este es el significado de ese triunfo logrado por el yanqui a costa —según su testimonio— de enormes pérdidas, pues la lucha ha sido la mayor registrada en aquellas latitudes. Este es el anverso de la guerra.

#### El reverso

confirma plenamente lo que días pasados escribimos. Ahora las noticias son del propio Washington. Sabido es que el vicepresidente de los Estados Unidos, atendiendo requerimientos casi desesperados de Chung-King, marchó a este territorio para comprobar personalmente las noticias infaustas que de allí procedían. Llegó, vio lo que pasaba, se informó muy detenidamente del objeto de su viaje y con la cartera repleta de abundante documentación marchó a su Patria donde ha celebrado una larga e importante conferencia con Roosevelt. Palabras de Wallace a los periodistas que ansiosamente querían informes auténticos de la China rebelde al Japón: «La situación de China es gravísima.»

¿Qué hará Roosevelt en este caso? Porque es muy importante para él y para Inglaterra sostener a Chung-King en rebeldía. La China puede ser una cantera enorme de hombres para los aliados el día en que tengan que emprender su lucha contra el Gran Japón y acaso contra la URSS. Un millonaje de infelices chinos aborricarían mucha sangre a los aliados y bien mandados y dotados de material darían mucho que hacer al Japón. Además que esa China es un punto muy importante para atacar aéreamente al occidente del Imperio del Sol Naciente.

Por el contrario, si Chang Kai Chek, generalísimo chino, se rinde al Japón, éste, además de tener guardadas las espaldas por lo que afecta a la aviación contraria, armaría al chino y le lanzaría contra el anglosajón. Ese general se ve ahora en un aprieto muy grande efecto de que los comunistas rusos de allá no se entienden con él y no le ayudan en su empresa. (Es natural; según dicen, el caudillo chino es de ideas cristianas y persona muy honrada). También contribuye a su aflictiva situación el que el Japón de día en día va conquistando las zonas más ricas de China, donde los minerales y viveres abundan, cosa que fortalece mucho la delicada posición del nipón.

Esperemos a ver cómo se desenvuelve esta papeleta en cuya resolución lleva ya empeñado el Japón siete años justos, asunto que interesa a los Estados Unidos más que al europeo por la proximidad de la nación asiática a sus costas. A Norteamérica cada día que pasa le es más difícil acudir en ayuda de China.

#### Está visto.

Hitler concede más importancia al frente del Oeste que al del Este. El sabrá por qué. Nadie sabe descifrar asíe enigma. Todo el mundo mirando a lo que ocurre en el frente oriental de Europa y el Führer prácticamente orientado hacia el frente occidental.

Sigue siendo grave la situación de sus ejércitos en el centro de Rusia y sin embargo de Berlín no viene nota de pesimismo, el ambiente en aquellas latitudes con respecto a la lucha anticomunista es de tranquilidad y confianza.

Vilna y Caen son los dos momentos cumbres de la guerra en el momento actual. Vilna aún permanece en manos germanas y lo mismo sucede en Caen. En la primera sigue von Manstein con-

tal británica—se añade—desde que comenzaron las incursiones de los ingenios alemanes. Sin embargo, la «V-1» ha caído en otros puntos del sur de Inglaterra. Según las informaciones recibidas, se cree que ha habido víctimas y daños.—EFE.

batiendo en el centro de la ciudad y frenando algo el ímpetu bolchevique que avanza en distintas direcciones en marcha contra Kovno.

#### En Normandía.

La lucha en esta zona de invasión presenta hoy un panorama distinto al de ayer. Resulta que Caen está todavía —en el momento en que escribo— sin caer totalmente en manos del inglés y que la parte meridional de la ciudad «marlir» está en poder de Rommel que también en la parte norte conserva nidios de resistencia que ocasionan pérdidas muy graves a los aliados.

Por otra parte, un telegrama de la agencia alemana, ya confirmado, según parece, por el ministerio de Negocios Extranjeros alemán, nos dice que el éxito de los yanquis en días anteriores con la conquista de la Hzye du Puis ha sido anulado por una embesfala a estilo totalitario realizada por las tropas del Reich. Esa población está en manos teutonas. Lo que está aquí pasando

## Cortes Españolas

Se han reunido las Comisiones de Justicia y Presupuestos de las Cortes Españolas. La primera aprobó un dictamen referente al proyecto de nueva edición refundida del Código penal vigente, y la segunda, dictámenes en relación con diversos proyectos de créditos extraordinarios y suplementos de crédito. Todos ellos serán sometidos a la aprobación del pleno de las Cortes, que, como se sabe, se reunirá el próximo día 14.

Ha aparecido el número 60 del «Boletín de las Cortes Españolas», que contiene, entre otros, el proyecto de protección escolar y una modificación de la lista de procuradores, motivada por el cese del alcalde de León, señor Vega.

a algunos les extraña y la razón de ello es que los aliados luchan en superioridad plena militar con respecto a sus contrarios. A otros les parece cosa naturalísima y revela una cualidad siempre viva en el mejor ejército del mundo, o sea una fabulosa capacidad combativa del germano y la existencia de una moral bélica descomunal contra los que es inútil el magno cañón de la Escudra, el formidable tanque, el enjambre de aviones y... la propaganda.

(Continúa en 4.ª página)

## EL CONSEJO DE ORDENACION SOCIAL

### estudió ayer la mejora de las condiciones de vida del trabajador

MADRID.—A las once y media de la mañana de ayer se reunió el Pleno, presidido por el camarada Sanz Orrio, asistiendo el vicesecretario nacional de Ordenación Social y el vicesecretario nacional de Ordenación Económica. Acto seguido el camarada Maté procede a la lectura del orden del día, y seguidamente el camarada Francisco Gómez Ballesteros, presidente de la Comisión tercera lee el informe de la Ponencia tercera, «Colaboración entre el Estado y la organización sindical en materia social». Empieza el camarada Gómez Ballesteros por leer una explicación de las conclusiones de la Ponencia. Dice que han sido ideadas dos grandes instituciones que en su propia naturaleza y por la amplitud y características de las esferas en que han de moverse la Ponencia ha entendido que abarcan el conjunto de las soluciones del problema suscitado. Estas instituciones son los promotores sociales y el Consejo Nacional de Trabajo.

#### Palabras del camarada Sanz Orrio

A las ocho de la noche, y bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos, se reúne la Comisión cuarta, que estudia el mejoramiento de las condiciones de vida del trabajador.

Antes de comenzar las deliberaciones, el camarada Fermín Sanz Orrio pronunció unas palabras, en las que dijo que este problema es para la Organización Sindical una angustia y preocupación dominante. Las clases españolas económi-

camente débiles atraviesan unas condiciones de vida difíciles. Esto es debido en una gran parte a circunstancias actuales que son inevitables y al lastre de años de des-gobierno. Así se ha visto precisada la Falange a moverse limitada por una estrechez extraordinaria. La obra del Estado español, acaudillado por Franco, marca una línea de avance social que alcanza adonde nunca se había llegado y que significa unas conquistas permanentes que contribuirán a un montaje más justo de la sociedad española. Nosotros debemos aspirar a elevar la situación del trabajador. Y esto tenemos que acometerlo entre todos: entre el Estado, con sus normas y su ayuda;

la Organización Sindical, con su impulso, su dinamismo, sus aportaciones y esfuerzos, y el individuo con su disciplina y colaboración. En esta labor colectiva la Organización Sindical quiere ir en vanguardia, y por eso la especial atención que se ha prestado a este problema.

Termina sus palabras el camarada Sanz Orrio felicitando a la Ponencia por el alto espíritu que ha presidido su trabajo.

Interviene el camarada Rubio, haciendo varias sugerencias para el más eficaz planteamiento de los problemas.

Sobre la totalidad de la ponencia explican diversos puntos de vista los camaradas Práguena, Ruiz, Olano, La Mata y Montero.

## Por vez primera, LONDRES pasó la noche con tranquilidad

#### Parte alemán

CUARTEL GENERAL DEL FÜHRER, 11.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: «El violento furgo de represalias del arma «V 1» sigue cayendo sobre la capital de Inglaterra. Algunos aviones británicos aislados arrojaron anoche bombas sobre Berlín».—EFE.

#### Parte británico

LONDRES.—El ministerio del Aire comunica:

«Aviones «Mosquito» del servicio de costas atacaron el lunes con bombas y cañonazos a dos barcos alemanes al sur de Le Croisic, frente a Saint Nazaire. Los buques enemigos quedaron envueltos en humo y llamas».—EFE.

#### Londres pudo dormir

LONDRES, 11.—Ninguna bomba volante alemana cayó sobre Londres anoche, según se anuncia oficialmente. Ha sido la primera noche tranquila en la capi-

## Un mundo destrozado por el odio

Y ante esta negra realidad de nuestro tiempo, brilla inextinguible el mandato de Cristo.

«Este es mi precepto, que os améis los unos a los otros, como yo os he amado.»

(S. Juan XV, 12)

El amor se demuestra con las obras.

La mejor obra de hoy es darle al Papa medios para que acuda en socorro de sus hijos más desgraciados.

### Católico español:

Una limosna, ¡por caridad!, para las víctimas de la guerra

## La represalia alemana contra Inglaterra

Los primeros 30 días de bombardeo son solamente «un tiro de ajuste»

#### Plan de ataque con el V-1

BERLIN, 11.—El bombardeo de Londres con el V-1—dice la agencia D. N. B.—se realiza según un plan especial establecido por el Mando alemán. Este plan de ataque a Londres, centro de la dirección de la guerra por parte aliada, se realiza de forma metódica, a pesar de todas las medidas de defensa británicas. Se han calculado las series de los V-1 que deben caer en los diversos rectángulos en que ha sido dividida la región atacable adversaria, según su importancia desde el punto de vista militar. Como se ha hecho constar en varias ocasiones, los ataques del V-1 han sido llevados a cabo después de las incursiones aéreas aliadas contra Alemania.

El centro del círculo de fuego previsto por el Mando alemán comprende la ciudad de Londres, los muelles y los barrios industriales del este de la capital. Los primeros treinta días de bombardeo pueden considerarse solamente como «un tiro de ajuste», que no figura en la escala del bombardero proyectado. Puede decirse—termina diciendo la mencionada agencia alemana—que hasta ahora Londres y el sur de Inglaterra sólo han conocido un reflejo de la batalla.—EFE.

#### El Reich tiene muchas armas

BERLIN, 11.—En Alemania no existe ningún temor ante la posibilidad de contrarrepresalias británicas por el empleo del arma V-1 ha declarado el portavoz oficial de la Wilhelmstrasse al comentar ante los periodistas ciertas noticias divulgadas por agencias y periódicos extranjeros. El portavoz añadió que el V-1 «no es más que un principio», y que el Reich posee otras muchas armas para reaccionar frente a cualquier nueva medida de su enemigo.—EFE.

#### Se levanta la prohibición de acceso a varios condados británicos

LONDRES, 11.—El ministro de la Guerra, sir James Grigg, ha anunciado en la Cámara de los Comunes la decisión del Gobierno de levantar la prohibición de acceso a los condados meridionales de Cornwall, Devon Dorset y parte de Hampshire. Esta medida entrará en vigor mañana miércoles.

Al anunciar la decisión de levantar la prohibición de acceso a los condados meridionales, sir James Grigg añadió que por razones militares será mantenida dicha prohibición por lo que respecta a las demás zonas primitivamente incluidas en el bando, aunque podrá autorizarse la entrada en ellas a las personas evacuadas de Londres y de otras regiones del sur de Inglaterra.—EFE.

## EMPRESAS MODELO

De todos es conocida la tarea desarrollada por Educación y Descanso en su Sección de Albergues y Residencias. Muchos españoles que no pensaron nunca, por su situación económica, disfrutar de unos días de veraneo, lo hacen ahora gracias a dicha Obra Sindical, la cual establece turnos para que gocen de las ventajas dichas esos compatriotas que merecen el respeto y el cariño de los que en español piensan y por lo tanto de los que sienten y practican la gran virtud de las virtudes: LA CARIDAD.

Hoy hemos visto a los productores que formaban el primer turno, y que al regresar a nuestra ciudad, reflejan la alegría y la satisfacción que acusa toda alma agradecida. Hablan de comida abundante y sana, de servicios higiénicos admirables, de descanso instructivo, de excursiones, de fraterno camaradería, etc.

No sería justo que callásemos aquí la aportación de algunas empresas de Avila que, a más del sacrificio que supone separar del tajo o del taller en una época de trabajo intenso y apremiante a un obrero, han contribuido con la aportación económica necesaria para que su empleado, u otro, haya disfrutado del beneficio dicho.

Por fortuna, son varias estas empresas y los nombres de las mismas los damos seguidamente para que sirva de conocimiento a

los empleados que tienen, pues bueno será que sepan éstos que el que a diario comparte con ellos el trabajo de dirección se preocupa de que sus obreros gocen de unas vacaciones alegres.

Y mucho más, teniendo en cuenta que durante los días que el productor descansa en el Albergue, la familia en nada ve merma de los ingresos familiares, puesto que dichas empresas les abonaban totalmente los salarios que hubieran devengado en el caso de haber estado realizando el trabajo que les tienen encomendado.

Nos queda felicitar a los señores que representan a esas empresas y decirles que así, prácticamente, es como puede lograrse la hermandad necesaria entre ellos y sus empleados.

Las empresas a que antes nos referimos y varias más que tienen anunciada su aportación son las siguientes:

Hijos de Bernabé Pérez, 50 pesetas, una estancia.

Don Sebastián de Antonio, 50 pesetas, una estancia.

Don Francisco Ramírez, 50 pesetas, una estancia.

Cooperativa Civico-Militar, 50 pesetas, una estancia.

Don Fabián Sellar (Candeleda) 50 pesetas, una estancia.

Don Marcelino San Segundo, 5 pesetas.

Seguiremos dando los nombres de las empresas que contribuyen a esta gran obra.

## Considerable aumento en la producción minero-metalúrgica española

Según los datos completos y definitivos que recientemente ha hecho públicos el Consejo de Minería Española, la producción minero-metalúrgica en el año 1942 tiene un aumento sobre la del año anterior que asciende a 405,6 millones de pesetas, puesto que el importe de la citada producción asciende a 3.060.449.978 pesetas.

En este aspecto de la producción Asturias va en primer término con 588,6 millones de pesetas; Vizcaya, con 405,4 millones; Ciudad Real, con 273,4 millones; Santander, con 208,7 millones; León, con 152,1 millones; Valencia, con 106,9 millones; Guipúzcoa, con 99,7 millones; La Coruña, con 88,3 millones y Huelva, con 64,6 millones.

Por lo que se refiere a la producción minera, también Asturias figura en primer lugar con 343,5 millones de pesetas; Barcelona, con 164,8 millones; León,

con 121,7 millones; Ciudad Real con 96,4 millones; La Coruña, con 58,3 millones. La producción obtenida en las restantes provincias españolas es inferior a 50 millones de pesetas en cada una de ellas.

El total de la producción minero-metalúrgica española asciende a la cifra que hemos citado al principio de estas líneas y al ramo de beneficio corresponden 1.794.483.516 millones de pesetas. La cantidad de 1.241.386.516 millones de pesetas corresponde a las canteras.

Como puede observarse, el aumento de la producción de minerales y de metales en España no sólo ha aumentado considerablemente, sino que ese aumento continúa en su escala progresiva, por lo que los beneficios que con ello se obtendrán irán aumentando también considerablemente.

## Kaleidoscopio mundial

### Opulencia de la fauna oceánica

El oceanógrafo Babé pudo observar en las Islas Bermudas a 260 metros de profundidad, y en el transcurso de 17 minutos, casi 80 especies diferentes de peces; y relata en tonos brillantes haber contemplado desde la claraboya de su esfera blindada «faces horribles», estiradas, de un parecido perfecto a las humanas. A los 200 metros de profundidad vio dar vueltas alrededor de su esfera de acero «calamares de un color púrpura, luminosos y resplandecientes. Fueron observados dragones largos y retorcidos, tanto atacantes como en veloz huida. «Apagan sus lámparas o luces, salen de estampía, vuelven una y otra vez—en las fauces, morros y hocicos se ven dientes relucientes—dejando tras de sí anchas estelas luminosas producidas por la espuma que procede de sus fauces; desconcertados, atraídos y a la vez asustados por los proyectores, bandos enteros de peces más pequeños nadan a toda velocidad hacia su perdición, siendo tragados por los mayores. Ahítas y llenas de satisfacción se cierran las poderosas mandíbulas—pues una pez a estas profundidades so-

lamente se siente bien mientras no es devorado por otro».

Hasta una cierta parte de profundidad los habitantes del mar están provistos de tentáculos, armas defensivas y ofensivas, órganos visuales salientes y corazas de escamas. Son los fantasmas del Océano, que no puede divisar ningún ojo humano, y que la enorme presión del agua mantiene presos a tales espeluznantes profundidades.

### ¿Que son figuras Widmannstatti?

Los meteoros que anualmente caen en gran número sobre la tierra, procedentes de otros cuerpos celestes, están frecuentemente compuestos de hierro mezclado con níquel. Este hierro se caracteriza por una propiedad extraña, a saber, que la masa metálica no se encuentra distribuida proporcionalmente en el meteorito, sino que consiste más bien de diferentes capas y cortezas, en las cuales alternan unas más y otras menos ricas en níquel. Si ahora tallamos y pulimos un trozo de este hierro meteorológico, y exponemos la superficie así producida en la acción del ácido nítrico, veremos presentarse una serie de figuras extrañas. Estas se producen porque el ácido ataca fuertemente las partes de hierro, mientras que el níquel queda casi completamente intacto, destacándose del hierro en forma de extrañas figuras geométricas sobre fondo oscuro. Tales figuras han recibido el nombre de figuras Widmannstatti por haber sido descubiertas por el sabio alemán del mismo nombre. Un trozo de este hierro meteorológico tratado por el sistema descrito parece extraordinariamente a la placa producida por un grabador de acero, y al igual que ésta puede ser empleada para la impresión.

### TRABAJADORES INDEPENDIENTES

Practicar previsión es más barato que remediar el daño de la imprevisión. Preguntad por el Régimen de Libertad Subsidiada del Instituto Nacional de Previsión en el Servicio Nacional de Seguros Libres, Reyes Católicos, 1.

## F. Velo Temes, Médico

Especialista en Obstetricia y Ginecología. Maternólogo del Estado, por oposición. de las Clínicas de San Carlos y Maternidad de Santa Cristina, de Madrid. De las Clínicas Ginecológicas de Frankfurt y Gotinga (Alemania). Consultorio (provisional): Vallespín, 17.

Censura sanitaria número 244.

## Sección religiosa

Día 13, Jueves.—Santos Anacleto, p., Eugenio, ob., Salutaris, pb., Serapión, Miropes, mártires; Joel, Esdras, pfs.; Turiano, ob.; Silas, cf.

La misa y oficio divino son de San Anacleto, con rito semidoble y color encarnado.

### Nuestra Señora del Carmen

La Santa —La Comunidad de RR. PP. Carmelitas Descalzas, Venerable Orden Tercera, Asociaciones Carmelitas y devotos dedican solemnemente a la excelsa Reina del Carmelo.

Todos los días, a las ocho de la mañana, misa solemne cantada, rezándose a continuación la Novena. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, Rosario, sermón por el R. P. José León de la Inmaculada, conventual y profesor de Vitoria, Novena, reserva de S. D. M. y motetes.

### Cuarenta Horas

Se celebran en la parroquia de San Juan. A las diez de la mañana, Exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, a las siete, preces, bendición y reserva.

## Cultura religiosa

### EL HOMBRE

(Continuación)

III. Origen y naturaleza de la mujer.—«Non est bonum esse hominem solum» (Gen. II, 18). No es bueno que el hombre esté solo, dijo el Señor, contemplando a Adán y como gozándose en su obra... Y llamó el Señor Dios a todos los animales terrestres y a todas las aves del Cielo y los trajo a Adán para que viese cómo los había de nombrar; y en efecto, los animales todos, obedientes a la voz de Dios, fueron pasando ante Adán, quien los puso nombre a cada uno y tomó posesión de ellos como dueño y soberano... mas no se hallaba para Adán ayuda y compañera a él semejante, por lo cual dijo Dios: «no es bueno que el hombre esté solo: hagámosle ayuda y compañera para él». Y el Señor hizo caer sobre Adán un profundo sueño y mientras estaba dormido le quitó una de las costillas y llenó de carne aquel vacío. Y de la costilla aquella que había sacado de Adán formó el Señor Dios una mujer, la cual puso delante de Adán, quien al despertar y verla exclamó: esto es hueso de mis huesos y carne de mi carne: llamarse ha pues Hembra o Varona, porque del hombre ha sido sacada... (Gen. II, 18...)

¡Qué sublime sencillez la de este pasaje sagrado! Todos los animales van pasando por orden de Dios delante de Adán, quien recibe de ellos homenaje plétesta y les pone nombre adecuado... ¡Qué generosidad la del Señor! Comunica a Adán desde el principio una sabiduría vastísima y le hace dueño del Universo.

Y luego, para que Adán tenga con quien expansionar esas ideas y las exigencias de esos dones naturales y la comunicación de sus ideales... le presenta Dios una compañera bellísima, formada de sus mismos huesos... ¡Qué misterios! Hizola no de barro, sino de Adán, para demostrar que todos tenemos un mismo origen. Hizola no de la cabeza para indicar la prudente sumisión que debe la mujer al hombre. Hizola no de los pies para indicar que no es la mujer creada para esclava del hombre. Hizola del costado para indicar que no es

menos digna que el hombre y que el lazo principal de unión entre el hombre y la mujer había de ser el amor. ¡Cuántos misterios, cuántas enseñanzas!

Mirad ya a Adán y Eva cogidos de la mano en señal de santo amor y posados ante el Dios excelso por quien han sido creados, adorándole por su excelencia infinita, que ellos conocen muy bien con ciencia infusa; dándole gracias por los innumerables beneficios recibidos de su mano omnípotente... ofreciéndose a servirle con todas sus potencias y sentidos y rindiéndole ya homenaje gratísimo en nombre de la creación entera, de la cual son Adán y Eva un compendio perfectísimo.

Tiene Adán la fortaleza del reino mineral, la fortaleza del hierro y del acero que él ha de dominar con sus blandas manos. Tiene la belleza y gracia de las hierbas y las flores del reino vegetal... Tiene el instinto y la fuerza y la agilidad de los animales elevados a un orden superior que le permite dominarlos... Tiene la inteligencia soberana de los ángeles, que no sufre barreras, que escala los espacios y recorre los tiempos... Tienen Adán y Eva compendias en su cuerpo y en su alma las maravillas todas de la creación, por eso cuando Adán y Eva se postran a los pies de Dios para rendirle acatamiento, Dios ha conseguido ya su fin de la creación entera: las criaturas todas están allí arrodilladas dando gloria a Dios conscientemente, libremente, amorosamente, en Adán y Eva.

¡Qué grande aparece ante nuestros ojos la figura del hombre en este cuadro bíblico que acabamos de bosquejar! Y sin embargo, no está en él descrita la mayor grandeza del hombre.

F. E.

### Labrador

Si disfrutas la propiedad de una tierra que pagas a plazos, con la esperanza de que sea de tus hijos algún día, piensa que ese deseo puede no realizarse y hacer estéril tu esfuerzo presente.

Pide informes sobre el Seguro de «Amortización de Préstamos» en la Delegación del Instituto Nacional de Previsión sita en Reyes Católicos, 1.

Ya le he dicho veinte veces—y le vuelvo a repetir—que si quiere vender huevos—compre usted

## AVE-SANIL

## INDUSTRIALES

Comerciantes, sus dudas, consultas, gestiones, certificados en general «AGENCIA CASTILLA». Apartado 661. Madrid.

### Pintura general y económica

Balbino Alvarez Candil PINTOR DECORADOR Plaza de San Nicolás, número 13

## SE COMPRAN

botellas de marca HILARIO JIMENEZ

## CAZADORES

Penales, a 15,55 pesetas. Certificados en general. Nadie más rápido ni más económico que «AGENCIA CASTILLA». Apartado 661. Madrid.

## Pensión Madrid

San Mateo núm. 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. Junto Metro Tribunal.

Teléfono 26.319. MADRID.

## DEPORTES

### FUTBOL

#### J. Antoniana 3; C. D. Castilla 1

En el campo de El Pradillo se jugó este emocionante encuentro de futbol entre los equipos infantiles arriba mencionados.

Comienza el partido dominando el D. Castilla, que ataca con mucho coraje, la Juventud Antoniana se defiende bien, haciéndose notar unas buenas paradas del guardameta antoniano y unos despejes espléndidos por parte de los defensas; a los trece minutos del partido y presionando el Castilla se produjo el primer gol, favorable a este equipo; Cornejo II fué el autor del tanto en un barullo ante la puerta antoniana.

A partir de este primer tanto el equipo de la Juventud Antoniana contraataca ligando muy buenas y vistosas jugadas, que ponen en apuro la puerta contraria.

Cuando solamente faltaba un minuto de juego para terminar la primera parte, es castigado el C. D. Castilla con la «máxima pena», Vázquez es el encargado de tirar este penalty; lo hace bastante fuerte marcando de esta manera el primer gol de la Juventud Antoniana.

En el segundo tiempo siguen dominando los muchachos Antonianos que con el empate están jugando con más entusiasmo que en la primera parte.

Cuando van transcurridos 30 minutos de esta segunda mitad, Julio marca el segundo gol antoniano, también de «penalty», justamente pitado al haber existido anteriormente una falta de un defensa del C. D. Castilla.

Se anima el equipo Antoniano con este nuevo gol y siguen presionando, fruto de este dominio y a los 35 minutos de esta segunda parte, se produce el tercer tanto, obra de Julián, de un tiro de cerca y muy cruzado que no pudo impedir el guardameta del Castilla.

Después... diez minuto de juego alterno y terminación del partido. Alineaciones: Juventud Antoniana.—Panino; Jacinto, Félix; Carlos G., Vázquez, Dávila; Carlos M., R. poll, Julián, Marcelino y Lozano.

C. D. Castilla.—Julio; Caco, Cornejo I; Losañez, Juan, Ramiro;

### Frente de Juventudes

#### Oposiciones al Magisterio Nacional

Convocadas oposiciones para cubrir 3.000 plazas del Magisterio Nacional, el Ministerio de Educación ha dispuesto que todos aspirantes realicen con carácter eliminatorio, un curso de 20 días regido por el Frente de Juventudes.

La revista MANDOS, órgano oficial del Frente de Juventudes, publica en su número de Agosto los programas y guiones de las conferencias de Formación Política y Educación Física para dicho curso.

La Delegación Provincial del Frente de Juventudes formalizará las suscripciones a la Revista, cuya tirada no será posteriormente ampliada.

El Delegado Provincial —José Sordo Molino.

### Organización Nacional de Ciegos

#### Delegación de Avila

Plaza de la Victoria

(Repeso Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 11 de Julio de 1944

Premiado con 25 pesetas, número

803

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 03

El Campamento reúne las mejores circunstancias para la más completa formación de la Juventud.

Jesús, Rafa, Cornejo II, Encinar y Navas.

Se distinguieron por la Juventud Antoniana; Panino, que fué uno de los mejores sobre el terreno de juego; Félix, Vázquez, Lozano, Dávila y Ripoll.

En el D. Castilla se hicieron notar: Juan, Cornejo I, Caco, Losañez, Rafa y Cornejo II.

Balompélico.

## LA GUERRA EN LA TERTULIA

## Reflejos de un café madrileño

Por M. G.

Ayer noche cuando tomé asiento en mi cotidiana tertulia de un céntrico café de la calle de Alcalá, toda la atención giraba en torno de unas apasionadas alabanzas que nuestro amigo Eugenio estaba haciendo del cine americano, a propósito de una película recientemente estrenada.

Apuré lentamente la taza de café, al mismo tiempo que Eugenio proseguía sus comentarios sobre la película, —encaminados tal vez inconscientemente— a hacer una encendida apología de los usos y costumbres de Norteamérica.

Agotado este tema, alguien habló de Normandía y la marcha de la guerra hizo repentino eco en todas las gargantas, surgiendo de nuevo las opiniones en consonancia con los puntos de vista de cada cual. Eugenio, como siempre, amigo de imponer su criterio en toda suerte de temas, terminó tajante:

«¿No os lo decía yo? Cherburgo ha caído. Lo mismo que Sicilia y Roma. Contra el dominio absoluto de los aires y del mar no valen valentías ni heroísmos. ¡Es mucho país Norteamérica fabricando, sin molestias, buques, aviones y cañones sin cesar!... Los aliados podrán tardar más o menos, pero no dudo que el triunfo será de ellos.

—¿De quién? —Inquirí—, advirtiéndole que Eugenio casi no había reparado en mí.

—De los aliados —respondió volviéndose.

—¿De qué aliados? —Insistí.

Acaboso de volver y me miró sorprendido, buscando la ironía en mi semblante. —¿De cuáles va a ser? De Inglaterra y Norteamérica —respondió casi de mal talante.

—Entonces, querido Eugenio, —insistí con calma, un poco sonriente—, eres un poquito injusto con una poderosa nación que ha diario sacrifica millares de hombres y que a mi modo de ver las cosas está contribuyendo, en gran parte, a la posible victoria de sus aliados. Ya sabes a quien me refiero: a Rusia. Y si mucho me aprietas te diré que esa contribución es, casi, la más definitiva. ¿No piensas tú lo mismo?

El resto de los contertulios, previendo una sabrosa discusión entre nosotros, centraron sus miradas sobre Eugenio, disponiéndose a seguir con premeditada inhibición el curso de la controversia. Eugenio, procurando no inmutarse, respondió:

—¡Hombre, desde luego! Rusia está agotando mucho a Alemania en el Este. Pero si lo que quieres decir es que esa ayuda, en caso de triunfar, acarrearía un predominio comunista en Europa... ni hablar del asunto.

—Ni hablar ¿por qué?

—Porque no lo habrían de consentir.

—¿Quénes?

—Caramba, pues...

—Permíteme que te diga —atajé yo— que para que ese predominio no tenga lugar sólo existe actualmente una fuerza capaz de oponerse a él y no es otra que la de Alemania ¿de acuerdo?

—Eso sí; pero...

—¡Nada de peros! —proseguí, ya lanzado— ¿Es que te olvidas de que Rusia tiene un programa de absorción, no ya de Europa, sino del mundo, a cuya realización no sólo no ha de renunciar jamás mientras persista el actual régimen bolchevique, sino que, en caso de ganar esta guerra, ese afán actuará espoleado por las sangrientas pérdidas sufridas en ella y nada habrá que lo contenga? Entre este fragor de acontecimientos bélicos y de incógnitas sobre el futuro, descuella por encima de todo una pregunta: ¿Cuál

es la fe que anima a Rusia? ¿Por qué cree que lucha Rusia?

—Hombre no te olvides de que Rusia fué primeramente atacada por Alemania, aunque de ninguna manera pretendo defenderla. En cuanto al por qué de su lucha... ¡qué sé yo! tal vez no sea el león tan fiero como lo pintan y sus intenciones...

—Sus intenciones, mejor que yo, te las pueden decir las ruinas del Alcázar de Toledo, por ejemplo, o los riscos de Paracuellos del Jarama, o las cordilleras del Ebro, y sobre todo, las tapias de muchos cementerios españoles, escenarios todos de su fe y ejemplos sangrantes de su «por qué». Y por si ellos son pocos, pueden darte referencias más recientes las manifestaciones comunistas habitadas últimamente en el Norte de África y en algunas ciudades de Italia, donde los sicarios de Moscú se han prestado a abrir «establecimientos» de idéntico carácter al de la checa de Fomento de Madrid.

Respiré; todos escuchaban sin pestañear, Eugenio sí babeó nervioso:

—Sí, todo eso será verdad. Pero yo no me refería a Rusia.

—Ya, ya sé. Tú no «querías» saber nada de Rusia. Pero da la casualidad de que es ella la que quiere saber de ti. Ten la certeza absoluta de que si el triunfo ha de corresponder a los aliados, yo seré el primero en pedir a Dios ilumine a Inglaterra (como potencia europea y por tanto ligada a los destinos y a la civilización continental) para que pueda contener las macabras ansias de predominio de Rusia.

—Sí, tienes razón. Yo sólo trataba de expresar mi simpatía hacia un país que sabe vivir, indudablemente, muchísimo mejor que nosotros, ¿no crees?

—Yo respeto terminantemente todas las normas de vida de cualquier país... Aunque disiento en gran parte de las que cautivan tu simpatía... Quizás sea que mi mentalidad es... muy española y muy intransigente. Ya ves, yo prefiero a todos los modernismos del mundo un hogar modesto y cristiano y una mujer amante de su casa y no de las mesas del café y de los cigarrillos rubios. ¿Que quieres? soy así. Tampoco cambio por nada mis corrias de toros y si me faltaran mis chatos de manzanilla... creo que me moriría. En cuanto a los rascacielos... ¡perdonal, quizá sienta ahora mismo un complejo de sedimentos históricos... pero prefiero una y mil veces el Monasterio de El Escorial. ¡Ah! y cuando pienso en América... ¡pe dona otra vez!, pero por afinidad o por lo que sea, no puedo olvidarme de Cristóbal Colón ni los Reyes Católicos...

Un silencio absoluto acogió mis últimas palabras. Alguien terciador y jovial, propuso hablar de Mrnolete y pasando un corto rato, aboné mi servicio y salí lentamente, camino de mi casa, entre las sombras de la noche, pensando en Eugenio y en las cosas que todavía pude haberle dicho.

## Torrón FOTOGRAFO

Estrada, 7.—AVILA

## HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón movable, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo nalgas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA EN AVILA: el día 14 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3, (Médico forense), bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho GABINETE ORTOPÉDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536. Barcelona —(Censura Sanitaria núm. 3.083).

## La Haye du Puits ha sido reconquistada por los alemanes

## Duras luchas en la cabeza de puente de Odon

## La Haye du Puits reconquistada

BERLIN, 11.—Las tropas alemanas han reconquistado de nuevo la localidad de La Haye du Puits. Esta mañana se está combatiendo en las calles.—EFE.

## Parte alemán

Cuartel General del Führer 11. Comunicado del Alto Mando alemán:

«En Normandía la batalla defensiva se libra actualmente en extensos sectores de la cabeza de puente adversaria. Apoyados por una fuerte actividad de artillería los carros y las fuerzas aéreas, los angloamericanos siguen tratando de romper nuestro frente para poder penetrar con profundidad en el territorio francés. Con una bravura ejemplar nuestras tropas resisten el asalto enemigo. Las pérdidas adversarias son muy elevadas. Durante las jornadas del 8 y 9 de julio fueron destruidos 102 carros enemigos en el sector de Caen.

Durante la jornada de ayer el adversario pasó al ataque al este del Orne, en dirección este, y fué rechazado. Al sur de Caen los angloamericanos han logrado apoderarse de la totalidad de Malot, situada inmediatamente detrás de nuestras líneas avanzadas. Nuestros granaderos y elementos blindados, en un contraataque, desalojaron a los grupos de ataque enemigos. Al oeste de este sector se libraron fuertes combates por la posesión de una altura dominante, que en el transcurso de la jornada pasó varias veces de unas manos a otras, para terminar definitivamente en las nuestras.

## Eisenhower estima que debe rebajarse el nivel de optimismo aliado

LONDRES.—El general Eisenhower ha declarado hoy que no descarta por completo la posibilidad de un hundimiento de la moral alemana en algún punto del frente, según comunica Stanley Burch, enviado especial de la agencia Réuter y representantes de toda la Prensa británica en el puesto de Mando avanzado del Cuartel General de las fuerzas aliadas en Francia. Sin embargo, Eisenhower añadió que sería un error basar las previsiones en la esperanza de que Alemania se agrieta interiormente. «Los aliados —dijo— deben estar dispuestos en todas sus operaciones alrededor de todo el perímetro europeo a sostener una lucha larga y encarnizada. Los combates serán de lo más duro y habrá grandes pérdidas.»

Eisenhower dijo también que el nivel general actual del optimismo entre los aliados debe ser rebajado por la conclusión bien clara y precisa de que las fuerzas de las Naciones Unidas tendrán que luchar por cada pie de terreno que ganen, tanto en combates locales como en el amplio campo estratégico total.—EFE.

En las inmediaciones de Tessel-Bretteville fueron contenidos los reiterados ataques de los carros enemigos. A ambos lados de la carretera de Carentan a Periers el enemigo atacó en un amplio frente y tras duros combates fué detenido inmediatamente al suroeste de nuestras antiguas posiciones. También se están librando enconados combates en la región de La Haye du Puits, donde nuestras tropas han mantenido íntegramente sus posiciones.

En territorio francés fueron muertos ayer, en combate, 50 terreristas.—EFE.

## Los alemanes resisten duramente

GRAN CUARTEL GENERAL EXPEDICIONARIO ALIADO, 10.—Los alemanes resisten duramente frente a todos los avances en dirección al Orne. Se libran combates encarnizados. Algunas patrullas blindadas llegaron a Athis, en el Orne, y se retiraron luego. Quedan aún muchos alemanes en la orilla occidental del mencionado río, a los que apoya el tiro de la artillería y los morteros de la orilla oriental.—EFE.

## Comunicado aliado

CUARTEL GENERAL DEL CUERPO EXPEDICIONARIO ALIADO, 11.—Comunicado de guerra:

«La lucha ha sido de especial dureza en la cabeza de puente del Odon, donde nuestro avance hasta el terreno elevado, que domina el río Orne, fué objeto de encarnizada resistencia.

Al sur de la cabeza de puente del Vire, las tropas aliadas han avanzado hacia Pont Hebert, en dirección a Saint Ló.

Más al oeste, en la carretera de Periers, ha sido realizado un avance de más de kilómetro y medio, a pesar de la tenaz resistencia enemiga.

Al sur de La Haye du Puits se han conseguido ganancias locales. El adversario no ha contraatacado en esta región.

Ayer, nuestros cazas bombarderos y aviones lanzacohetes atacaron objetivos al sur de Caen, entre los que figuran concentraciones de tropas y tanques y transportes motorizados. Un avión no ha regresado de estas operaciones.

La noche última, bombarderos ligeros atacaron elementos de transporte enemigos en el noreste de Francia.—EFE.

## Pequeño avance aliado

GRAN CUARTEL GENERAL EXPEDICIONARIO ALIADO, 11.—Las fuerzas aliadas han efectuado un pequeño avance, en las primeras horas de esta mañana, en la cabeza de puente del Vire, frente a Pont Hebert.—EFE.

## ¿Tiende a decrecer la resistencia alemana en el oeste de la cabeza de puente?

Gran Cuartel General Expedicionario Aliado, 11.—La resistencia alemana en el sector norteamericano de Normandía acusa una tendencia a decrecer, aunque no obstante, es muy encarnizada aún en numerosos sectores.—EFE.

BERLIN, 11.—Del comunicado oficial:

«En el sector de Kovel las tropas del Ejército alemán y de las S. S. armadas han rechazado, en cuatro días de duros combates, el asalto de diez divisiones de tiradores soviéticos, apoyadas por un cuerpo blindado y dos brigadas también blindadas.

El adversario sufrió considerables pérdidas en hombres y en material. En estos combates la

cooperación de todas nuestras armas permitió la destrucción, en el frente y en la retaguardia, de un total de 295 carros enemigos. Se han distinguido por su ejemplar resistencia la 342 División de Infantería de Renania y del Mosa, mandada por el general de brigada Nieke; la 26 División de Infantería renano westfalana, al mando del coronel Fromberger, y una unidad de combate de la quinta División de las S. S. blindadas «Viking», mandada por el Obersturmbannführer Micklenkamp.

En el sector central del frente del Este nuestras tropas están librando, bajo un calor tórrido, duros combates contra potentes formaciones enemigas. Tras encarnizada lucha, los heroicos detensores de nuestra línea rechazaron ayer al enemigo, que atacaba desde todas partes, y sufrió sangrientas pérdidas. El adversario sigue avanzando en dirección oeste y suroeste.

## Gran actividad en todos los frentes de Italia

## Los aliados penetran en los barrios exteriores de Poggibonsi

## Parte alemán

BERLIN, 11.—Comunicado oficial:

«En Italia el enemigo ha continuado sus tentativas de penetración en los mismos centros de gravedad de estos últimos tiempos. A pesar de haber puesto en juego poderosas formaciones blindadas, los angloamericanos no lograron alcanzar ningún éxito notable.»—EFE.

## Comunicado aliado

Cuartel General aliado en Italia, 11.—Comunicado de guerra:

«Tierra: Se registra gran actividad en todos los frentes. Los ejércitos aliados que operan en Italia continúan sus ataques contra el enemigo. En algunos sectores el enemigo ha lanzado algunos contraataques, pero sin obtener resultado alguno. Las tropas del quinto ejército progresan continuamente al noroeste de Viterbo, donde los elementos avanzados se encuentran en los arrabales de Ciapiatico.

## REVISTA DE CALZADO

exclusiva de modelos, precisa representante para esta provincia. Dirigirse dando referencias a «MODA Y LINEA». Escultor Galmes, 21. Palma de Mallorca.

## Se necesita chofer

para la conducción de un coche turismo. Los antecedentes se facilitarán en Francisco Galego, 6, bajo, derecha. Avila.

## SUBASTA PASTOS

El día 15 julio celebrará Junta Provincial Fomento Pecuario Segovia, subasta pastos sobrantes temporada verano-otoño localidades siguientes: Balisa, 120 reses lanares; Encinillas, 550; Nava de la Asunción, 1.360; Tabladillo 300; Turégano, 2.500.

Condiciones y requisitos «Boletín Oficial» provincia Segovia núm. 82; imprescindible cartilla Sanitaria FIRMADA por inspector veterinario mes actual.

## HOTEL SEVILLA

tiene el gusto de ofrecerle su nuevo local. Propietario: J. Rodríguez. Arenas de San Pedro (Avila).

Al oeste del ferrocarril Vilna-Dunaburgo han sido rechazados numerosos ataques bolcheviques. Al sur de Dunaburgo se hallan en curso violentos combates contra varias divisiones soviéticas de tiradores y formaciones blindadas.

Al norte de Polozk el enemigo no repitió ayer sus tentativas de penetración, después de las grandes pérdidas que sufrió durante los pasados días. En cambio, al sureste de Novochev logró abrir una brecha local en nuestras posiciones. En este sector continúan los combates.

Nuestras escuadras de aviones de batalla, actuando en apoyo de nuestras tropas de tierra, han efectuado numerosas misiones, sobre todo en el sector de Vilna, y destruyeron un gran número de carros y de cañones soviéticos, así como más de doscientos vehículos enemigos.—EFE.

Las tropas del octavo ejército se mantienen firmes a pesar de los contraataques enemigos al sur de Arezzo. Otros elementos del octavo ejército han efectuado algunos progresos a lo largo de su frente. En el sector del Adriático no ha habido más que un ligero cambio.

Aire: Durante la pasada noche, bombarderos medios y pesados atacaron las instalaciones y bifurcaciones ferroviarias de Milán.

Durante las horas diurnas de ayer nuestros bombarderos medios atacaron las instalaciones ferroviarias y viaductos en el norte de Italia. Cazabombarderos efectuaron algunos ataques a las comunicaciones enemigas por carretera y ferroviarias.

Otros aparatos atacaron objetivos en los campos de batalla y apoyaron eficazmente las operaciones de nuestras tropas terrestres. Durante las horas diurnas de ayer no operaron nuestros bombarderos pesados.

En el curso de las operaciones diurnas todos nuestros aparatos reforzaron a sus bases. Un aparato aliado no ha regresado del curso de las operaciones nocturnas.—EFE.

MUJER: El Caudillo que por España te pide un sacrificio, te da una formación que irá en beneficio tuyo al saber cumplir el día de mañana tu misión como mujer y como esposa. Cumple el Servicio Social.

## COMPRE USTED

## Calzados García

Martín Carramolino, 24

Bajada a la Posada de la Frata

## Trabajadores autónomos

Los trabajadores por cuenta ajena dejan a sus familiares modestas cantidades en caso de fallecimiento.

No seáis vosotros una excepción en el sector de la producción.

Pedid informes en la Delegación del Instituto Nacional de Previsión sita en Plaza de la Victoria núm. 1, (Esquina al Mercado Chico).

Pero no de la compasión y del socorro. Dios no nos ha concedido la paz para nuestro bienestar exclusivo, sino para ayudar a los que sufren por la guerra. Es un deber de la paz que nos exige el Papa.

«Confiamos plenamente en que todos nuestros hijos, especialmente aquellos que están libres del azote de la guerra, SE ACORDARÁN DE LOS QUE, POR SER VÍCTIMAS DE LA GUERRA, TIENEN DERECHO A LA COMPASION Y AL SOCORRO.»

(Pío XII, Encíclica «Summi Pontificatus».)

### Católico español:

**Hazte digno de la paz socorriendo generosamente a los que padecen la guerra.**

## CALVO SOTELO.-HENRIOT

por Cándido Martín y Alvarez

Francia y España de nuevo igualadas en dos figuras heroicas. Aquellos dos paladines que tomaron forma histórica y literaria en la Canción de Rolando y en nuestro Mio Cid volvieron a encarnarse, para volver a ser héroes de su patria respectiva.

¡Qué semejanza, la de las palabras pronunciadas por ambos, un poco antes de su muerte! Nuestro Calvo Sotelo decía: «Bien, señor Casares Quiroga, me doy por enterado de su amenaza. Yo acepto con gusto y no desdén ninguna de las responsabilidades que puedan derivarse de actos que yo realice... Prefiero morir con gloria a vivir con vilipendio». Henriot, unas horas antes de morir, había dicho: «Ya sé que cada palabra mía es una sentencia de muerte que me firmo. No me importa. La Patria es algo más que lo que uno pisa con la suela de los zapatos. He sufrido la amargura de la derrota, del éxodo y de muchas cosas más. Por eso estoy aquí, sin titubeos; porque este es el único camino posible de salvar lo que aún puede ser salvado en Francia».

A Calvo Sotelo se le esperaba con miedo en el Parlamento. Los hombres y las mujeres que tanto le odiaban y tenían se revolvián, inquietos, en sus asientos, porque esperaban aquella acerba y magnífica palabra, que restallaba como un latigo. Batalla diaria en la que muchas veces se adivinaban las pistolas, empuñadas dentro de los bolsillos, mientras que la voz del héroe señalaba los males a la conciencia pública. Todo habría de traducirse más tarde en algo criminal y vergonzoso. Henriot, dicen, que llegó al Parlamento tan dispuesto para la lucha como el soldado que va al frente.

### La situación de China es muy grave

(Viene de primera página)

que nos quiere hacer creer que el heroico hijo de Germania está ya «en las últimas». Todavía no, hermanos aliados o aliados, que también los hay en estas tierras de «La Invencible».

Aún tiene que dar mucha guerra. El infanzal es que muera; pero morirá —si es que muere— cómo los valientes mientras le conduzca ese hombre de hierro que se llama Adolfo Hitler; desaparecerá del mundo de los vivos repitiendo aquella frase famosa de nuestro Méndez Núñez en históricos momentos que no quiero mentar: «Más vale honra sin barcos, que barcos sin honra».

El «V-1»

sigue en su tarea de arrasar las tierras inglesas. Noticias de la agencia inglesa Reuter nos hacen saber que continúa con ritmo cada vez más creciente la evacuación de niños y personas civiles. La prensa británica denuncia la desorganización de la enorme capital inglesa y los abusos de los dueños de fondas que exigen precios disparatados a los desgraciados que han perdido sus casas. El arma secreta germana está realizando en la retaguardia inglesa una labor muy superior de destrucción, labor que únicamente un pueblo como el británico, tan sereno y tan patriota, puede soportar. En las últimas horas el «perro del infierno» mordiéscuela tremendamente los lugares de más importancia militar del sur de Inglaterra.

Cuando en aquella sesión siguiente a la noche sangrienta del 4 de Febrero de 1934 se iba a conceder un voto de confianza al Gobierno, Felipe Henriot en un discurso, lleno de disparos, más que de palabras, logró su efectivo. El Gobierno hubo de presentar la dimisión. Sus intervenciones eran siempre temidas por las izquierdas en sus acusaciones contra los comunistas y en particular contra Marty.

Calvo Sotelo ataca a quienes representaron la destrucción de los pueblos con sus modalidades comunistas y así en su discurso del 16 de Junio de 1936 diría al mismo Casares Quiroga: «Mida su señoría sus responsabilidades, repase la historia de los veinticinco últimos años y verá el resplandor doloroso y sangriento que acompaña a dos figuras que han tenido participación primerísima en la tragedia de dos pueblos—Rusia y Hungría—que fueron Kerensky y Karoly. Kerensky fué la inconsciencia. Karoly la traición a toda una civilización milenaria. «Henriot, siempre anticomunista, diría: «Se me dice que el bolchevismo ha cambiado. Yo digo que Marty, que reina en Argel, no ha cambiado absolutamente nada». Nunca fué hombre entregado a los caprichos o a la voluntad de la masa. Surgió a la política en un ambiente absorbente de izquierdismo para luchas contra él.

Nuestro Calvo Sotelo, en su asesinato, sería la causa próxima de nuestro Movimiento. Señalaba la revista «Misión», en sus siempre substanciosas páginas, el asesinato de Henriot como el comienzo de una guerra civil en Francia, ante los nuevos acontecimientos de la invasión.

En los detalles de los asesinatos, tan conocidos por todos, las características del engaño y de las horas del descanso, serían los primeros pasos para llegar al crimen.

Felipe Henriot y José Calvo Sotelo. Dos hombres porta aires del más definido patriotismo; dos figuras señeras que se comprenderían como en mucho tiempo se comprendieron Francia y España; dos héroes que por defender la verdad, fueron perseguidos, vejados y asesinados. Maldito el tiempo —que diría un poeta— en que la verdad no puede decirse, sino es en peligro del que la dice.

En el 13 de julio, al evocar aquel otro de 1936, funesto para España al perder una figura cumbre, he querido asociar, por su analogía con nuestro protomártir, la figura simpática, gran amante de España, y hoy héroe de Francia, de Felipe Henriot. ¡Quién sabe si sus doctrinas y su ejemplo en un plazo más o menos largo, acercarán los países que representaban, en aquellas unidades que predominaban cuando Francia y España eran una!

Mujer: El Caudillo que por España te pide un sacrificio te da una formación, que trá en beneficio tuyo al saber cumplir el día de mañana tu misión como mujer y como esposa

Tip, y Encd. de Senén Martín.-Avila

## CRONICA ABULENSE

### Campaña de propaganda "Pro limosna del Papa"

#### Oropesa

El sábado, día 8, por la tarde, llegaron a Oropesa en viaje de propaganda don Aniceto Morcillo y don Juan Bautista Llamas, presidente y tesorero, respectivamente de la Junta Ejecutiva de la Comisión provincial «Pro Limosna del Papa».

Al anochecer don Aniceto Morcillo reunió a las jóvenes en el Centro de Acción Católica, dándoles a conocer el llamamiento angustioso del Vicario de Cristo y exhortándolas para que colaboraran en esta gran empresa de caridad.

El domingo, al mediodía, han sido citadas en el mismo Centro las peronidades más destacadas de la localidad, y tras breves palabras de presentación por el señor cura párroco de Oropesa don Eduardo Martín, habló don Aniceto Morcillo y, por último, don Juan Bautista Llamas, explicando los fines que se persiguen con este llamamiento e instrucciones necesarias para llevar a buen término el éxito de esta campaña Pro Limosna del Papa. Y a continuación se procedió a la constitución en aquella localidad de una Junta Comarcal la que se encargará de llevar a efecto la propaganda por todos los pueblos pertenecientes a aquel arciprestazgo, la cual ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, señor cura párroco, don Eduardo Martín; secretario, don Diego Estepa; tesorero, don Agustín Domínguez; vocales, don José Alandi, don Pedro Gómez, don Virgilio Pérez, don Daniel Robledo, don Emilio Herrera don Crescencio Sánchez.

Y la misma tarde, a las siete y media, en el Centro de A. C. se concentraron un gran número de mujeres de Oropesa, a las que habló don Aniceto Morcillo.

Teniendo en cuenta las faenas del campo y que a las diez de la noche se celebraba la novena a Nuestra Señora del Carmen, ha habido que desistir de la celebración de un acto público, por lo que la campaña en aquel pueblo terminó con el sermón de don Aniceto Morcillo a la terminación de la novena, quien hizo llegar al corazón de todos los asistentes la emoción por las graves necesidades a que tiene que atender el Papa.

#### Candeleda

El viernes, día 7, llegaron a esta localidad don Aniceto Morcillo y don Juan Bautista Llamas, presidente y tesorero, respectivamente, de la Comisión Ejecutiva de la Comisión Diocesana Pro «Limosna del Papa». Como quiera que eran ya las diez de la noche cuando llegaron a este pueblo y con objeto de aprovechar los medios de comunicación tenían que salir para Oropesa el día siguiente, a las tres de la tarde, decidieron de común acuerdo con el señor cura párroco de esta localidad, don Ramiro Bosque, el conficionar una lista de las personalidades más destacadas de la localidad, las cuales fueron avisadas y a la misma noche a las once y media acudieron al salón de actos del Ayuntamiento.

Hizo la presentación don Ramiro Bosque y a continuación hablaron brevemente don Aniceto Morcillo y don Juan Bautista Llamas; quedando constituida a aquella misma noche la Comisión Local, la cual está integrada por las siguientes personalidades:

Presidente, don Ramiro Bos-

que (cura párroco); vicepresidente, don Felipe Guzmán; secretario, don Tomás Leifer; tesorero, don Enrique de la Calle; vocales, don Francisco Carrión, don Mariano Jiménez, don Eduardo Campó, don Florentino Guzmán, don Florentino Monforte, don Antonio Gil, don Fernando Carrasco, don Cesáreo Rodríguez y don Julián Berjano.

El sábado, día 8, a las once y media de la mañana, se han vuelto a reunirse en el Ayuntamiento con los componentes de la Comisión local y se acordó la conveniencia de celebrar un acto público de propaganda en el pueblo de Candeleda durante la noche del lunes, día 10.

De acuerdo con esta decisión, al regresar de Oropesa don Aniceto Morcillo y don Juan Bautista Llamas se volvieron a detener en el pueblo de Candeleda y ayer a las once y media de la noche en la iglesia de la localidad, completamente abarrotada de fieles se empezó con el rezo del Santo Rosario. A continuación el señor cura párroco don Ramiro Bosque hizo uso de la palabra para presentar a los señores presidente y tesorero de la Comisión Diocesana, y seguidamente subió a la tribuna que se le había improvisado, don Juan Bautista Llamas explicando «Para qué pide limosna S. S. el Papa Pío XII? y haciendo un llamamiento para que en nuestra Diócesis no haya ni uno sólo que permanezca «sordo» a este llamamiento angustioso del Vicario de Cristo. A continuación habló don Aniceto Morcillo. Y se terminó el acto dando la bendición con el Santísimo.

#### Relación de donativos

Recibido en EL DIARIO DE AVILA

Doña Juana Valbuena, 25 pesetas.

Recaudado en Piedrahita

Don Marcellano Santamaría Sáenz, 150 pesetas; don Agapito Rodríguez, 100; don Agustín San Juan Gayoso, 100; don Hilario Gómez Almohalla, 100; doña Dorothea de las Heras, 75; don Saturnino Diego de la Cruz, 25; don Pío Diez y Diez, 25; don Vicente Martín González, 25; don Hilario Gómez Albarián, 25; don Jacinto de la Calle, 5; don Aniano Morales Pérez, 5; doña Julia Saucedo, viuda de Pedro de la Lastra, 60; señora viuda de don Saturnino de la Lastra 250; don José Regidor Sánchez, 50; don Justo Castriello, 25.

NOTA.—Se recuerda que en nuestra ciudad han quedado constituidos los siguientes Centros recaudadores: Parroquias de San Pedro, San Juan, San Vicente, Santiago, Oficina de Acción Católica (Palacio Episcopal) y Redacción de EL DIARIO DE AVILA. Estos Centros tienen carácter exclusivo, y, por tanto, solamente en ellos deberán entregarse los donativos, advirtiendo al público que no está autorizada la recaudación de donativos a domicilio, y en las parroquias solamente deben entregarse al señor cura párroco o señores coadjutores, excepto cuando se celebren en ellas colectas de carácter general.

Las Sucursales de los Bancos de esta Capital son oficinas colectoras, que solamente admiten donativos superiores a cien pesetas, debiendo verificarse las entregas en estos establecimientos precisamente los lunes de cada semana.

### Servicios de la Guardia Civil de la Provincia

Han sido denunciados por hurto de varios objetos en la huerta de don Alejandro del Castillo Martín, los vecinos de la Alamedilla Joaquín Castro Negrete (a) «el Curandero» y Felipe Batalla Díaz.

—En el término de La Alamedilla, la Guardia Civil de dicho pueblo halló, sobre la vía férrea, el cadáver de Angel Hernández Sánchez. Verificada la autopsia resultó que había muerto a las 4'30 aproximadamente de aquel mismo día.

SE VENDEN pollitas raza Leghorn de 3 y 5 meses. Razón Ajates, 1.

### Academia de Intendencia

Se anuncia concurso para la adjudicación del fiemo de las cuadras, basura y desperdicios de cocina, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Jefatura del Detall.

El plazo de admisión de ofertas termina el día 20 del corriente.

### GANE MIL Ptas.

al mes. Un negocio para usted. HISPA, calle Alcolea, 85. BARCELONA

#### Viajeros

Han llegado: De Madrid, el ilustre pintor señor Chicharro.

—De Granada, el arquitecto don Ramon González de Vega con su esposa e hijos. La esposa del doctor don Norberto González de Vega acompañada de sus hijos.

—A su finca de Manzaneros ha llegado la señora condesa de Crecente, acompañada de sus hermanas la marquesa de Albis y señorita Angeles del Alcázar.

Todo momento tiene un sentido formativo en el Campamento bajo la dirección consciente de mandos capacitados.

### Ropero de San Vicente Paúl

Mañana, jueves, a las doce en punto y en la Residencia de los PP. Paules, se reunirán todas las señoritas asociadas. Se suplica la puntual asistencia.

### Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso :PULMON Y CORAZON MEDICINA INTERNA

Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13 Teléfono 260. (Censura sanitaria núm. 238)

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 30,0 a las 17 horas. Mínima, 12,6 a las 9 horas.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

### Oposiciones a ingreso en el Magisterio Nacional

Contestaciones al Cuestionario Oficial de Oposiciones al Magisterio Nacional 1924.

De venta en la Librería «EL MAGISTERIO» Reyes Católicos, 26.—Avila.

### Alcaldía de Avila ANUNCIO

Se anuncia a subasta la adjudicación de las obras de construcción de un tramo del proyecto general del colector Sur de la ciudad; el tipo de subasta es de CIENTO NOVENTA Y CINCO MIL QUINIENTAS SESENTA Y SIETE PESETAS con OCHENTA Y CUATRO CENTIMOS.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado en la Secretaría municipal todos los días hábiles de once a trece hasta el día 11 del próximo agosto.

La fianza provisional será del dos por ciento, y la definitiva del cinco del tipo de subasta.

Las obras se ejecutarán con arreglo al pliego de condiciones, memoria, presupuesto y demás documentos que se encuentran de manifiesto en Secretaría durante las horas de oficina.

Avila, 12 de julio de 1944 —El alcalde, José Tomé.

### Sindicato Español Universitario

La Jefatura del Distrito Universitario de Valladolid hace pública la noticia de que por la Nacional del S. E. U. se está procediendo a reorganizar el «Fichero de Fundadores del S. E. U.», y hace saber a todos los estudiantes de aquel Distrito, que se consideren con méritos suficientes para solicitar su inclusión en dicho fichero, que pueden pedir en sus oficinas —instaladas en el piso segundo del número 84 de la calle de Santiago— el modelo oficial de instancias que para el caso ha editado la Jefatura Nacional.

El jefe del Distrito.

### Caja de Compensación de Almacenistas

AVILA

Concurso oposición para proveer una plaza de Jefe de Contabilidad, con el haber anual de 7.200 pesetas más 4.000 pesetas de gratificación por carestía de vida. Titulo, profesor o perito mercantil. Plazo de admisión de instancias durante los veinte días hábiles a partir de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia». Las bases se encuentran en las Oficinas de esta Caja de Compensación, Duque de Alba, 14 (Cámara de Comercio).

El presidente, Hijos de José San Román.

SE VENDE máquina de gasosas buen uso, botellas y sifones Razón: Caballeros, 3.—Avila.

### El Santo Padre admira la entereza de los berlineses

BERLIN, 11.—En una carta dirigida estos días al obispo de Berlín, monseñor von Praysing, el Santo Padre expresa su admiración por la entereza con que la población civil berlinesa soporta los ataques aéreos. El Pontífice declara que Berlín es la ciudad alemana a la que tomó mayor cariño durante su estancia en este país.

El obispo de Berlín ha dado a conocer la carta de Su Santidad el Papa a los católicos berlineses por medio de una pastoral.—EFE.